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国际新闻 ·广告

中日邦交正常化 周年50

在上海投资生活17年 用短视频记录分享日常

日本“老克勒”盼民间交流更深入
本报特稿 据克里姆

林宫发布的消息，俄罗斯

总统普京29日与土耳其

总统埃尔多安通电话。普

京表示，对“北溪-1”和

“北溪-2”天然气管道的

破坏行为属于国际恐怖主

义行为。

克里姆林宫官网称，

在与埃尔多安的通话中，

普京对“北溪”天然气管道

遭到的破坏进行了评估，

认为这属于国际恐怖主义

事件，俄罗斯正在将这一

问题提交给联合国安理会

进行紧急讨论。

俄罗斯总统新闻秘书

佩斯科夫在当天的例行记

者会上表示，“北溪”天然

气管道泄漏是前所未有的

事件，很可能是“国家层

面”的恐怖主义行为。

此前一天，佩斯科夫

曾表示，声称俄罗斯可能

袭击“北溪”天然气管道的说法是愚蠢和荒

唐的，因为俄罗斯失去了通往欧洲的天然

气供应线路。佩斯科夫说，一个显而易见

的事实是，向欧洲供应液化天然气的美国

公司正赚得“盆满钵满”。

位于波罗的海的两条“北溪”天然气管

道近日出现多个泄漏点，附近水域监测到

强烈的水下爆炸。俄罗斯、瑞典、丹麦等国

已宣布着手调查相关事件。 （杨石）

■清水泰雅乘船往返浦江两岸 （采访对象供图）
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本版视觉/戚黎明

今年是中日邦交正常化50周年，也是来

自日本名古屋的友人清水泰雅，在上海生活

的第17年。

娴熟地剥小龙虾、在短视频中自称“老克

勒”、去中国新疆自由行……在清水泰雅眼

中，中国历史悠久，而且一直在变化发展。下

一个50年，清水泰雅希望中日两国民众能够

在尊重对方的基础上，创造更多的机会，增进

对彼此的了解。

上海有种特别吸引力
清水泰雅用“生机勃勃”来形容自己对上

海的初印象。

“2005年2月，我的一个客户要在上海青

浦新设工厂。当时，我陪同他，借参观工厂的

机会，开启了首次上海之行。”清水回忆道，

“这次旅行刷新了我对中国城市的固有印象，

看到到处充满生机的上海，我便决定要在这

里干一番事业。”

从上海回到日本后，清水泰雅便着手办

理在上海设立公司的手续。4个月后，他成为

一家上海个人独资企业的法人代表。能在如

此短的时间内在异国他乡成立公司，清水泰

雅觉得上海有种特别的吸引力。

从2005年6月开始，清水泰雅一直往返

于名古屋和上海之间。在往后的岁月中，随

着对这座城市的了解不断深入，他也开始逐

渐发现上海的不同侧面。

近年来，清水泰雅也和许多中国人一样，

开始用短视频来记录和分享自己的日常生

活。而那些具有海派风情的建筑，时常出现

在他的镜头中。

喜爱现代与历史交融
黄浦江上每天都有许多船只穿梭来往。

前段日子，清水泰雅用视频记录下自己在江

风吹拂中，乘轮渡从浦东到浦西的时刻。

“尽管可以通过隧道和桥梁来往于浦东

和浦西之间，但乘船是一番特别的体验，黄浦

江两岸的城市景观尽收眼底。”清水泰雅说，

“对我来说，这是一种全新的发现，我推荐更

多的在沪外国人都能去感受一下。”

“上海有很多令我喜欢的地方，我特别喜

欢那种现代与历史交融的感觉，思南公馆就

是其中之一。”清水泰雅说，“我觉得这样的新

旧融合，给人一种看似不平衡却又非常完美

的整体协调感。”

中国总在变化与发展
在清水泰雅眼中，中国是一个总在变化

与发展的国家。“虽然我已经在上海生活了17

年，但即便是一两年前和现在，这座城市也有

很大的不同。”他表示，如果只是停留在以往

的印象中，便无法了解真正的中国。

与此同时，清水泰雅也希望能有更多的

中国人前往日本。他认为，在尊重对方的基

础上，创造更多机会，来增进彼此了解是十分

必要的。“通过交流，我们能够更多地了解对

方的思维方式和生活习惯等。”

中日一衣带水、一苇可航，两国山川异

域、风月同天。对于中日关系的下一个50年，

清水泰雅表示：“中日是‘永远的邻国’，不仅

在经济上联系紧密，进一步增加民间交流也

至关重要。” 本报记者 王若弦


